

## Es el DF barato; pero con bajo ingreso (Reforma 17/09/12)

Es el DF barato; pero con bajo ingreso (Reforma 17/09/12) Destaca estudio de UBS que pese a diferencias los servicios básicos son de bajo costo Por Ulises Díaz Cd. de México México (17 septiembre 2012).- La Ciudad de México es de las ciudades del mundo más baratas para vivir, pero donde los profesionistas tienen los ingresos más limitados, detalla el estudio "Precios y ganancias" elaborado por la institución suiza UBS. Entre 72 ciudades, el Distrito Federal es la número 63 donde los niveles de precio son más accesibles, según el cálculo del costo de una canasta que incluye 122 bienes y servicios y que usa a Nueva York como base. Sin embargo, en términos de ingreso, los habitantes de la Capital del País están posicionados en el lugar 65 de 72 por nivel de ingreso, considerando el sueldo sin impuestos de 15 actividades profesionales. Las ciudades latinoamericanas y las que provienen de economías emergentes se ubican en el extremo bajo de la tabla, por ejemplo, Sao Paulo se encuentra en posición 44 en ambas listas, tanto en precios como en ingresos; mientras que Buenos Aires está en lugar 51 y 52 respectivamente. Pero la capital se mantiene casi hasta las últimas posiciones en estos rubros: barata y pobre. Sin embargo, puede tener sus ventajas para empresas que desean trasladar a sus ejecutivos al DF, porque comparada con otras ciudades del mundo, se accede a los servicios básicos a muy bajo precio. Para comprar una canasta de 39 alimentos básicos un habitante del DF gasta en promedio 260 dólares, el precio más bajo entre las 72 ciudades y que contrasta con los 651 que tiene que pagar un habitante de Hong Kong, los 629 de uno de Seúl, o los 599 de uno de Oslo. Buscar un techo también es bastante accesible, porque una vivienda de 4 recámaras, amueblada y considerada de lujo se ubica en un rango promedio de precio de 2 mil 270 dólares. Superior a los mil 940 dólares que costaría en Atenas, pero muy por debajo de los 14 mil 100 dólares que cuesta en Nueva York. Una habitación más modesta, de 3 recámaras, sin amueblar y en el rango de precio bajo, en el DF está tasada en promedio en 450 dólares, y si bien El Cairo (250 dólares), Kuala Lumpur (320 dólares) o Lima (280 dólares) son más baratos, México resulta más accesible que Dubai (2 mil 340 dólares) o París (mil 390 dólares). De igual manera, el transporte público aparece como un regalo al lado de sus contrapartes. En México el precio equivalente a un viaje de alrededor de 10 kilómetros se valúa en 0.37 centavos de dólar, mientras que en Zurich es de 4 dólares con 66 centavos, en Munich es de 3 dólares con 24 centavos o Barcelona de 2 dólares con 59 centavos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo